

Formación impartida por el Centro de Documentación Europea

Cursos y actos organizados

- **Cursos prácticos** sobre “Uso de la legislación, jurisprudencia y documentación de la Unión Europea” y “Uso de las bases de datos de la Unión Europea”. Se imparten habitualmente a alumnos que lo solicitan, proporcionando información sobre búsqueda de legislación y documentación específica de la UE así como convocatorias y oportunidades de empleo en la UE.
- **Noche europea de los investigadores**
El Centro de Documentación Europea se sumó en 2019 a la Noche Europea de los investigadores. Estuvo presente el 27 de septiembre en unos de los stands del Paseo del Salón de Granada, con dos actividades dirigidas al público en general. Por un lado conocer qué son y cómo solicitar las becas Marie Curie y por otro lado, informar acerca de las oportunidades de empleo, becas y premios que la Unión Europea convoca en el ámbito de la ciencia y la investigación. Gloria Ramírez Rodríguez, Doctora en Química Industrial e Ingeniera Química ofreció la charla “Mi experiencia Marie Curie”. Estas becas buscan garantizar el desarrollo óptimo y el uso dinámico del capital intelectual de Europa, con el fin de generar nuevas capacidades e innovación y, de este modo, realizar plenamente su potencial en todos los sectores y regiones.
- **Tardes de Europa**
El Centro de Documentación Europea de la Universidad de Granada bajo la dirección del Prof. Diego J. Liñán Nogueras, puso en marcha en octubre de 2017 la actividad “*Las Tardes de Europa*”. Esta actividad va dirigida a todo el público y alumnado de cualquier disciplina que quiera debatir y opinar sobre temas relacionados con Europa en diferentes ámbitos de la sociedad, economía, política, cultura o ciencia.
Dentro de esta iniciativa Teresa Fajardo, profesora de Derecho Internacional Público de la Universidad de Granada, impartió la charla “*Unión Europea y Naciones Unidas frente al cambio climático*” el 1 de octubre de 2019
Para hablar sobre el BREXIT y sus consecuencias, D. Javier Visus Arbesú, Jefe de Servicio de Normativa Europea de la Secretaría General de Acción Exterior de la Junta de Andalucía, impartió la charla “*Retirada de Reino Unido de la Unión Europea*” el 14 de octubre, debatiendo posteriormente con los asistentes sobre la cuestión de Gibraltar, los derechos de los ciudadanos y los cambios que se prevén.
El Prof. Luis M. Hinojosa Martínez, Catedrático de Derecho Internacional Público, impartió la charla “*La política comercial europea: entre el nacionalismo proteccionista y el ascenso de las nuevas potencias*” el 11 de marzo de 2020. El 17 de junio, la Profra. Inmaculada Marrero del Departamento de Derecho Internacional Público, impartió la sesión virtual “*El tratamiento de los combatientes terroristas europeos. Aciertos y desaciertos*”.
- **Debate: Habla del Futuro de Europa en tu Universidad**
Esta actividad se enmarcaba dentro de una serie de debates puestos en marcha por las Instituciones Europeas en España, que ya ha recorrido 35 municipios españoles con un objetivo claro: escuchar a los ciudadanos e informar de las líneas de trabajo que se están desarrollando en Europa y que se inscribe en el marco de la campaña de comunicación “Habla del Futuro de Europa en tu Universidad”.
Intervinieron Javier Roldán Barbero, Catedrático de Derecho Internacional Público de la Universidad de Granada y Juan Luis Ballesteros, analista político en la Representación de la Comisión Europea en España, tuvo lugar el 29 de octubre.
- **Charlas sobre “El funcionamiento de redes de información europea y las actividades de los CDEs”**
El 13 de noviembre Liliana Wong impartió una charla al alumnado de Política Medioambiental del Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada para dar a conocer las redes de información en la Unión Europea, su funcionamiento, así como el acceso a la información y documentación.
El 28 de noviembre impartió también esta charla al alumnado de 1º curso de grado en Información y Documentación de la facultad de Comunicación y Documentación de la Universidad de Granada.
- **Mesa redonda “ Crisis del espacio democrático de la UE 10 años después de la Carta de Derechos Fundamentales”** 20 de noviembre de 2019
La Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea recoge un conjunto de derechos personales, civiles, políticos, económicos y sociales de los ciudadanos y residentes de la UE. Al dar mayor visibilidad y claridad a los derechos fundamentales, establece una seguridad jurídica dentro de la UE. 10 años después y haciendo balance ¿cuál ha sido su evolución? ¿Cómo han afectado el nacionalismo y populismo al espacio democrático europeo? ¿Cuáles son sus debilidades y fortalezas? Los profesores de la Universidad de Granada, Diego J. Liñán y Pablo Martín junto con la profesora de la Universidad de Barcelona, Helena Torroja, dieron respuesta a muchos de los interrogantes que se plantearon en torno a estas cuestiones.
- **Celebración del Día de Europa.**
El Centro de Documentación Europea de la Universidad de Granada celebró el Día de Europa, 9 de Mayo, bajo el lema “Aniversario Schuman y grandes logros de la Unión Europea” con las siguientes actividades: exposición on-line del 70 Aniversario de la Declaración Schuman, realización del video “Grandes logros de la Unión Europea” por los miembros de la Red de Información Europea de Andalucía y conexión al canal FILMIN para visualizar películas del cine europeo elegidas por las embajadas de los países de la UE que se sumaron a participar en esta iniciativa.
- **XVI Jornada sobre Empleo en la Unión Europea**, del 22 al 25 de junio de 2020 .

Un año más el CDE de Granada organizó la Jornada de Empleo en la UE con el objeto de facilitar información sobre las oportunidades de empleo en la Unión Europea y promocionar la presencia de diplomados, licenciados y graduados de nuestra Comunidad Autónoma en instituciones comunitarias, dotándoles asimismo, de los conocimientos necesarios para participar en los procesos de selección y orientarlos en la búsqueda de empleo en la Unión Europea desde un enfoque eminentemente práctico y útil. Este año la jornada se ha realizado de manera telemática inaugurando la sesión Dña. Geraldine Dufort, Asesora de la Unidad de Fomento para la Presencia Española en Instituciones de la Unión Europea del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación. En los talleres participaron una funcionaria de la DG de Competencia, la Responsable del Centro Nacional Europass y la Asesora EURES en Granada quienes hablaron sobre el proceso de selección a las oposiciones de la UE, la elaboración del Curriculum Vitae Europass y las oportunidades de trabajo a través del portal de movilidad profesional en Europa.

- **Convocatoria y Resolución del XIV Premio ANDALUZ DE INVESTIGACIÓN SOBRE INTEGRACIÓN EUROPEA DE LA RED DE INFORMACIÓN EUROPEA DE ANDALUCÍA**, publicado en BOJA nº 11 de 17 de enero de 2020, cuyo objetivo es fomentar la investigación sobre integración europea y apoyar a los investigadores/as que trabajan en temas relacionados con la Unión Europea, valorándose los esfuerzos e iniciativas que se vienen realizando por los grupos de investigación e investigadores/as de la comunidad andaluza.

Colaboraciones

- Colaboración conjunta con los Centros de Documentación Europea de Sevilla y Córdoba para la elaboración de la base de datos de recursos docentes especializados en temas europeos de la comunidad andaluza, Euroexpertos (<http://www.euroexpertos.es>).
- Colaboración en el Archivo Digital España Unión Europea SEDAS desde julio de 2015. Este Archivo recoge documentos relevantes, en todos los formatos (texto, imagen, audio, vídeo) sobre España y la Unión Europea, actualmente dispersos en los fondos bibliográficos y documentales de instituciones en el ámbito de la Unión Europea. También recoge producción intelectual de las universidades, principalmente españolas, en la materia. Sedas es un repositorio digital, en acceso abierto, creado por 20 Centros de Documentación Europea (CDE) de las universidades españolas y la Representación de la Comisión Europea en España, en colaboración con la Secretaría de Estado para la Unión Europea.
- Colaboración en la Memoria Anual de la Red de Información Europea de Andalucía. EL CDE envía los datos e imágenes de sus actividades que son incluidas en dicha memoria al ED de Andújar para su elaboración y publicación.
- Colaboración conjunta con los Centros de Documentación Europea de las universidades de Sevilla, Córdoba y Almería para la elaboración del Boletín RIEA que contiene información sobre actividades de la Red de Información Europea de Andalucía, Becas y Empleo UE, Premios y Concursos UE, Normativa Europea y Actualidad. <http://www.andaluciaeuropa.com/?id=boletines>
- El Centro de Documentación Europea de la Universidad de Granada colaboró con el Model European Union, MEU Granada 2019, una actividad que consiste en una simulación que representa el procedimiento legislativo ordinario de la Unión Europea, donde jóvenes se convierten en parlamentarios/as o miembros del Consejo Europeo. Tuvo lugar entre los días 3-7 de abril en Granada. Esta actividad fue inaugurada el 4 de abril de 2019 en la sede de la Diputación de Granada por el Director del CDE, Diego J. Liñán Noguerras, con la ponencia "Ciudadanía y futuro de la Unión Europea a las puertas de las elecciones de 2019". El Centro de Documentación Europea colaboró en la difusión de esta actividad y proporcionó material solicitado.
- EL CDE colaboró con AIFED, organización local que trabaja en las áreas de formación, cultura y el empleo en Granada, en la organización del workshop "Nuevos Muros" para preguntar a la ciudadanía cuales consideran ellos que son los muros a superar, es decir, los problemas actuales a los que se enfrenta la Unión Europea.
- El Centro de Documentación Europea de la Universidad de Granada, en colaboración con la Oficina del Parlamento Europeo en España, organizó el 21 de noviembre de 2019 en la Corrala de Santiago de Granada, el debate "Terraza de Europa: la alimentación ecológica a examen", en el que se debatió sobre la alimentación ecológica en Europa. En este debate participaron Ana Molina, dietista y nutricionista, M^a Dolores Raigón, Vicepresidenta de la Asociación Española de Agroecología (SEAE), y María Andrés, Directora de la Oficina del Parlamento Europeo en España. La actividad se enmarcaba dentro del programa del Foro "Producción y alimentación ecológica en Europa" organizado por el Parlamento Europeo en Granada los días 21 y 22 de noviembre de 2019.

Dirección y coordinación de cursos

- **Diego J. Liñán Noguerras** ha dirigido las siguientes actividades:
 - Director/Moderador debate "Habla del Futuro de Europa en tu Universidad" organizado por el Centro de Documentación Europea de la Universidad de Granada en colaboración con las Instituciones Europeas en España el 29 de octubre de 2019.
 - Director/Moderador mesa redonda "Crisis del espacio democrático de la UE 10 años después de la Carta de Derechos Fundamentales". Ponencia: "Los Derechos Fundamentales en la Unión Europea: una evolución incierta" el 20 de noviembre de 2019 en el Salón de Actos del Centro de Documentación Científica de la Universidad de Granada.

- Asistencia inauguración del debate "Terraza de Europa: la alimentación ecológica a examen" que organizó la Oficina del Parlamento Europeo en España en colaboración con el Centro de Documentación Europea de Granada el 21 de noviembre de 2019 en la Corrala de Santiago.
- Director/Moderador XVI Jornada sobre empleo en la UE del 22 al 25 de junio de 2020.
- Moderador de las tardes de Europa celebradas los días 11 de marzo y 17 de junio de 2020.
- PRESIDENTE JURADO XIV PREMIO DE INVESTIGACIÓN SOBRE INTEGRACIÓN EUROPEA DE LA RED DE INFORMACIÓN EUROPEA DE ANDALUCÍA.
- **Liliana Wong Cervantes** ha coordinado las siguientes actividades:
 - Debate "Habla del Futuro de Europa en tu Universidad"
 - Mesa redonda "Crisis del espacio democrático de la UE 10 años después de la Carta de Derechos Fundamentales".
 - Debate "Terraza de Europa: la alimentación ecológica a examen"
 - XVI Jornada sobre empleo en la UE del 22 al 25 de junio de 2020.
 - Celebración del Día de Europa, Granada 9 de mayo de 2019
- **José Luis Rivera Vargas** ha coordinado las siguientes actividades:
 - Debate "Habla del Futuro de Europa en tu Universidad"
 - Debate "Terraza de Europa: la alimentación ecológica a examen"
 - XVI Jornada sobre empleo en la UE del 22 al 25 de junio de 2020.
 - Celebración del Día de Europa, Granada 9 de mayo de 2019

Investigación

- **XIV Premio Andaluz de Investigación sobre Integración Europea**
Convocatoria y Resolución del XIV Premio ANDALUZ DE INVESTIGACIÓN SOBRE INTEGRACIÓN EUROPEA DE LA RED DE INFORMACIÓN EUROPEA DE ANDALUCÍA, publicado en BOJA nº 11 de 17 de enero de 2020, cuyo objetivo es fomentar la investigación sobre integración europea y apoyar a los investigadores/as que trabajan en temas relacionados con la Unión Europea, valorándose los esfuerzos e iniciativas que se vienen realizando por los grupos de investigación e investigadores/as de la comunidad andaluza.